

SOSPECHOSO DE ASESINATO DE DOTA VINCULADO CON MUERTE DE OTRA CHIQUITA

MAMÁ TENDRÍA JUSTICIA



Pérez Zeledón
Provincia: San José
Código: Pérez Zeledón
Población: 1.810 hab. Extensión: 118,16 km²

SILVIA COTO Y MARIO CORDERO
silvia.coto@latam.com

Doña Ellice! Monge le ha rogado a Dios, desde hace cuatro años, que el asesino de su hija, de 10 añitos, pague por el terrible dolor que sufre desde entonces.

Ella asegura que, al parecer, esos ruegos han sido escuchados después de que las autoridades detuvieron en Dota al principal sospechoso de darle muerte a Ramón Suárez de 50 años, su esposa, María Haydée Miranda, de 35 y sus pequeños hijos Elena, de 9 años, y Abraham, de 11.

Se trata de un nicaragüense que dice llamarse Jairo Díaz, pero las autoridades tratan de confirmar su verdadero nombre.

El OIJ dice que es de apellido García y la Fiscalía dice que es Díaz.

Lo cierto es que después de su detención, ocurrió el jueves en la noche en Cataratas de Dota, la fiscalía confirmó que también está involucrado en dos abusos sexuales de dos sobrinas que lo reconocieron el viernes y en el crimen de una niña ocurrido el 6 de julio del 2011.

La pequeña asesinada se llama Martha Luz Borbón Monge, pero en su barrio (Pilar de Cajón de Pérez Zeledón) de cariño le decían Martica.

Ella estuvo desaparecida y la encontraron en un cañal a unos 500 metros de su casa. Tenía varias heridas de cuchillo y estaba semidesnuda.

"Desde que mi hija se murió yo no he tenido paz ni un solo día, además de que tuvimos que pasar por cosas muy difíciles. Para nosotros este señor detenido en Dota siempre fue sospechoso, pero él se le permitió a las autoridades cuando lo llegaron a buscar, y su nombre real nadie lo sabe", dijo la mamá de la pequeña.

Venganza. Doña Ellice asegura que ella y su familia conocían al supuesto Jairo porque trabajaba en



Doña Ellice piensa todos los días en su amada Martica. MARIO CORDERO



En este lugar encontraron el cuerpo hace cuatro años. MARIO CORDERO

una finca de la zona.

"Un día regresamos del culto como a la 1 p.m., y él vino a la casa, se quedó afuera y mi hija Martica salió y él le dijo que estaba buscando al papá, entonces Leonardo (padrastro de Martica) salió y en ese momento el niño le reclamó porque supuestamente le había matado una cabra. Ese día casi le corta la cabeza a mi esposo, todo el pueblo se dio cuenta, pero se fue y bien bravo", relató la mujer.

Ella recuerda que el sospechoso le dijo a un vecino que se iba a vengar y esa persona llegó a decirles



El cuerpo de Martha tenía heridas en la cabeza. MARIO CORDERO



Este cuchillo fue decomisado como evidencia en el crimen. MARIO CORDERO

que tuvieran cuidado.

"Después de que mataron a mi hija, nosotros siempre sospechamos que había sido él y lo fuimos a denunciar, pero cuando el OIJ vino a buscarlo ya no estaba, él vivía a un kilómetro de nosotros", contó.

Desde ese momento, la familia de la niña ha vivido angustiada pues don Leonardo Borbón, padrastro de Martica, la vio horrible cuando lo señalaron como sospechoso y hasta le hicieron las pruebas necesarias, pero todas dieron negativas. Incluso, ante la sospecha una persona lo golpeó.

Además, a un joven, de 18 años, le quemaron su casa porque también lo señalaron como sospechoso y aunque los bomberos indicaron que no fue un fuego provocado sino un cortocircuito, hubo un vecino que aseguró que a él lo mandaron a volarlo fuego.

Desesperada. Doña Ellice reconoció al nicaragüense en las fotos que circularon por las redes sociales y mucha gente en el pueblo también lo recuerda.

Incluso, ella y don Leonardo se separaron pues él quería a la niña como una hija y después de lo ocurrido se "encarrió" con el licor.

"Ahora yo estoy viviendo con mi hermano y la verdad todos estos días me he sentido muy triste viendo todo lo que pasó, y me pasa cada vez que encuentran a algún niño muerto", dijo.

Esta madre espera que se logre hacer justicia y que si las autoridades logran determinar, con total certeza, que el sospechoso fue quien le arrebató a su hijita, que le caiga todo el peso de la ley.

A Díaz o García le dictaron cuatro meses de cárcel como sospechoso por los abusos sexuales contra sus sobrinitas.

Otra joyita. También fue detenido como cómplice por los asesinatos de Dota un hombre de apellido Pérez.

A él le dictaron tres meses de prisión ayer por otro crimen ocurrido en octubre del año pasado cuando fue asesinado por error Edwin Cascante Navarro, dueño de un bar en Santa María de Dota.

Al parecer, Pérez mandó a Díaz a acabar con la vida del hijo de Cascante pero al entrar al bar y preguntar por "Burrillo", Cascante contestó y recibió el mortal balazo.



Don William quiere tener de vuelta a su hija. MARIO CORDERO

SUEGRO DE SOSPECHOSO DE DOTA

"Mi hija dejará de sufrir"

MARIO CORDERO Y SILVIA COTO
silvia.coto@latam.com

El suegro del sospechoso del asesinato de una familia en Dota asegura que la detención de su yerno permitirá que su hija ya no sufra más.

"Mi hija mayor vive con él desde hace unos ocho o diez años, la ha llevado a vivir a todas partes, ellos se conocieron aquí (Pilar de Cajón de Pérez Zeledón) y la verdad nunca hemos sido felices con esa relación porque la ha hecho sufrir demasiado", dijo don William Muñoz.

Este papá asegura que la semana pasada su yerno llamó para preguntar si podía mandar por unos días a su hija, la cual pidió que no identificáramos.

Según cuenta don William, él le guarda mucho resentimiento a su yerno porque hace dos años su hija Benny Muñoz Picado, de 23 años, cuidada del sospechoso, desapareció cuando se fue a quedar unos días a Dota con su hermana y con el supuesto Jairo Díaz.

"Ella desapareció y no se supo más por más que la buscamos, y se



Este es el cuchillito que le regaló 'Jairo' a su suegra. MARIO CORDERO

puso la denuncia y todo. Como dos años después en la zona de los Santos aparecieron unos huesitos y nos pidieron unas pruebas de ADN y se descubrió que los restos eran de ella, pero nunca logramos saber cómo fue que murió en las razas", relató el papá.

Don William comentó que aunque "Jairo" parecía ser un hombre muy trabajador a veces era muy raro.

"Poco después de lo de mi hija le regaló a mi esposa un puñal como los que aparecieron en la casa de Dota donde se escondía", contó.

Este hombre asegura que su hija, la compañera sentimental de Jairo, está bajo protección policial pues la están interrogando. "Esperamos que el peso de la ley caiga y nuestra hija vuelva con nosotros", dijo Muñoz.